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En Monte Patria mantienen posición contraria 
a la habilitación del paso La Chapetona

COMUNIDAD ESTÁ PREOCUPADA POR EL IMPACTO AMBIENTAL QUE PODRÍA GENERAR

Esta semana la ministra de Obras Púbicas descartó el túnel de 
Agua Negra como una prioridad para el gobierno, asegurando 
que se estudia la apertura de otros pasos fronterizos en 
Limarí y Choapa. No obstante, en la comuna de los Valles 
Generosos manifiestan que la gran mayoría de la población 
está en contra de un proyecto como éste en su zona, 
manteniendo la posición que expresaron en una consulta 
ciudadana años atrás. 

La visita de la ministra de Obras 
Públicas, Jessica López, a la región 
trajo consigo varias novedades, entre 
las cuales, que el túnel de Agua Negra 
no es una prioridad para este gobierno, 
producto del alto costo que implicaría 
su construcción.

Tras esta afirmación, la ministra 
aseguró que se está llamando a una 
licitación para estudiar otras opciones 
de pasos fronterizos en las provincias 
del Limarí y Choapa. Y si bien, la secre-
taria de Estado, no adelantó ninguna 
opción en específico, lo cierto es que, 
por sus características geográficas y 
por los estudios que se han hecho con 
anterioridad en torno a éste, el paso La 
Chapetona, en Monte Patria, vuelve a 
sonar como posibilidad.  

No obstante, las opiniones en esta 
zona son mayoritariamente contrarias a 
su habilitación, tal como se manifestó 
en un consulta ciudadana realizada 
años atrás, en donde la mayor parte 
de la población votó en contra de este 
proyecto. 

“La verdad es que hay mucha gen-
te que está en desacuerdo con La 
Chapetona, principalmente porque 
este paso ‘haría tira’ la naturaleza. 
También hay gente que opina a favor, 
pero el pensamiento de la población 
está muy dividido. Eso es lo que uno 
percibe cuando conversa con diferentes 
actores de la comunidad”, indicó la 
presidenta de la Unión Comunal de 
Juntas de Vecinos de Monte Patria, 
Ana Herrera. 

Tulahuén, por ejemplo, es una de 
las localidades que podría verse más 
afectadas por una eventual apertura 
de un paso binacional, al ubicarse en 
las áreas cordilleranas cercanas al 
paso fronterizo. 

En ese sentido, la presidenta de la 
junta de vecinos El Chagual de Tulahuén, 
Pamela Carvajal, ratifica que existe una 
opinión mayoritariamente en contra 
del paso en su pueblo. “La mayoría de 
los pobladores se opone al paso de La 
Chapetona, por todo lo que puede traer 
al pueblo, como daños a la naturaleza. 
Por otra parte, hay algunos que opinan 
que va generar trabajo para la gen-
te, así como avances y mejoras para 
nuestro pueblo, pero, en general, hay 
mucha gente disconforme con esto. 
No quieren el paso La Chapetona”, 
sostuvo la dirigente vecinal. 

TURISMO SUSTENTABLE 
Lo cierto es que algunos de los argu-

mentos a favor del paso La Chapetona 

tienen relación a una eventual mejora 
en el área del turismo, pero esto lo re-
chazan desde la propia Mesa Comunal 
de Turismo de Monte Patria. 

“Yo creo que fuimos bien claros como 
comunidad en la consulta ciudadana 
que se hizo hace unos años. Esa con-
sulta se debe respetar, en donde la gran 
mayoría votó en contra de este paso. 
No queremos ser una zona de sacrificio. 
Nosotros somos claros. Acá estamos 
por un trabajo de turismo asociativo, 
con vinculación a los crianceros y el 
pequeño agricultor. Creemos que ese 
es el camino, y no estamos fomen-
tando un paso que destruiría todo lo 
que estamos haciendo. En el fondo 
queremos que nos dejen vivir tranquilos. 
Hacemos un turismo sustentable, de 
cuidado con el medio ambiente, y en 
ese sentido hemos trabajado durante 
años”, indicó el presidente de la mesa, 
Arnoldo Mera.

En ese sentido, agrega que “la mentira 
más grande es que este proyecto sea 
para el turismo. Además, nosotros no 
aspiramos al turista argentino, pues 

ellos prefieren ir a la playa. Nosotros 
apuntamos a otro tipo de turista”. 

Arnoldo Mera asegura además, que 
en las miradas favorables de esta 
iniciativa existen “intereses políticos”.

 

NUEVO PLEBISCITO 
En medio de estas opiniones, la 

dirigente comunal, Ana Herrera, cree 
que será necesario un nuevo plebiscito, 
u otras alternativas para dialogar, de 
manera que una decisión como ésta 
se sustente en el sentir mayoritario 
de la población.

“Yo creo que primero hay que hacer 
mesas de diálogo con la comunidad, 
y luego de eso, hacer un plebiscito 
nuevamente, porque está muy divi-
dida la comunidad. Hay que decir que 
cuando se hizo esa encuesta se llevaron 
muchas preguntas para que la gente 
opinara ‘sí’ o ‘no’. En cambio ahora se 
podría hacer una sola pregunta, para 
que la gente tome la decisión”, indicó. 

No obstante, Pamela Carvajal de 
Tulahuén, siente que el rechazo a 

esta iniciativa se mantendría en una 
nueva votación, “porque hay mucho 
temor por la intervención que se haría 
en nuestros cerros y nuestro río. Yo 
pienso que la gente no va cambiar su 
opinión”, sostuvo. 

Así también lo reafirma Arnoldo Mera, 
quien cree que ni siquiera se debiese 
dar espacio para una nueva encuesta, 
ya que considera que la opinión de la 
población ya quedó clara anteriormente. 

“Hacer otro plebiscito será un gasto 
de energía y recursos. Preferimos que 
éstos se destinen a las necesidades 
de la población, porque la ciudadanía 
ya fue clara en no querer el paso La 
Chapetona”, afirmó el dirigente oriundo 
de Tulahuén. 

La población 
de Monte 
Patria se 
mantiene prin-
cipalmente 
en contra de 
crear un paso 
binacional en 
La Chapetona. 
CEDIDA

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Monte Patria

YO CREO QUE FUIMOS 
BIEN CLAROS COMO 
CIUDADANOS EN LA 
CONSULTA CIUDADANA QUE 
SE HIZO HACE UNOS AÑOS. 
ESA CONSULTA SE DEBE 
RESPETAR, EN DONDE LA 
GRAN MAYORÍA VOTÓ EN 
CONTRA DE ESTE PASO. NO 
QUEREMOS SER UNA ZONA 
DE SACRIFICIO”
ARNOLDO MERA
PRESIDENTE DE LA MESA COMUNAL DE TU-
RISMO DE MONTE PATRIA 
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Gremios llaman a gobernadora y delegado 
presidencial a trabajar en conjunto

NO EXISTE RELACIÓN ENTRE AMBAS AUTORIDADES

El llamado de atención a ambas autoridades ocurrió durante la sesión extraordinaria de la comisión de Obras Públicas realizada esta semana 
en La Serena. 

LAUTARO CARMONA

La petición llega después de que el senador Sergio Gahona 
llamase a Krist Naranjo y a Rubén Quezada a solucionar sus 
diferencias. En ese sentido, los representantes empresariales  
afirmaron que una labor mancomunada es la única forma de 
agilizar procesos, aprobar proyectos e incentivar la inversión 
en la zona.

Es de público conocimiento la mala 
o más bien, inexistente relación en-
tre el delegado presidencial, Rubén 
Quezada y la gobernadora regional, 
Krist Naranjo. 

Sin ir más lejos, en junio pasado, 
ésta última lo acusó de mentir acerca 
de la solicitud del 5% del fondo de 
emergencia para enfrentar la escasez 
hídrica que atraviesa la zona. 

“Frente a los dichos del delegado 
presidencial en los medios y de crí-
ticas en contra de nuestro gobierno 
regional respecto de que no se han 
realizado gestiones sobre el 5%, no 
es así. Está diciendo información 
falsa. Por lo tanto, es necesario 
aclarar esta situación”, agregó. 

En esa línea, durante la sesión 
extraordinaria que la comisión de 
Obras Públicas del Senado llevó a 
cabo en La Serena, su presidente, 
Sergio Gahona, les pidió que arre-
glaran sus diferencias para trabajar 
en conjunto por la zona, solicitud 
que para el presidente del Consejo 
Regional Minero de Coquimbo, 
Corminco, Juan Carlos Sáez, es 
de total pertinencia. 

“Obras son amores. Cuando ob-
servamos que la totalidad de los 
senadores de la zona se encuentran 
laborando mancomunadamente, es 
una buena señal para el desarrollo. 
Así debiese ser entre la gobernadora 
y el delegado presidencial. No existe 
espacio para pequeñas rencillas, 
cuando hay grandes problemas que 
nos aprobleman a todos. Existe una 
crisis muy profunda y se tiene que 
entender que aún estamos a tiempo 
para buscar soluciones”, afirmó. 

En tanto, el presidente de la Cámara 
Chilena de la Construcción La Serena, 
Daniel Mas, manifestó que la petición 
del senador Gahona es un llamado 
coherente para que las máximas 
autoridades regionales laboren es-
tratégica y colaborativamente en 
beneficio del crecimiento, además 
del desarrollo de la zona. 

“Sólo así mejoraremos las condicio-
nes de vida de nuestros habitantes. 
Es clave que las diferencias políticas 
y administrativas queden fuera de 
una gestión en la que, por sobre 
todo, se debe priorizar la diligencia 
y premura frente a la agilización de 
procesos, aprobación de proyectos 
e incentivos a la inversión”, dijo. 

Eso sí, el presidente de la CChC 
La Serena destacó la disposición y 
compromiso de Quezada, con quien 

siempre han tenido una relación 
cercana para avanzar en las materias 
que competen a su sector. 

“Sin embargo, lamentamos señalar 
que aún esperamos establecer un 
mayor acercamiento con la goberna-
dora Naranjo. El destino de nuestra 
zona depende de decisiones proac-
tivas, consensuadas y vinculantes. 
Aún estamos a tiempo de poner en 
el centro del quehacer político, sin 
trabas y contratiempos, una mejor 
gestión”, añadió. 

Por último, la presidenta de la 
Cámara de Turismo de la Región 
de Coquimbo, Laura Cerda, junto 
con resaltar la importancia de la 
realización de la comisión de Obras 
Públicas del Senado en La Serena, 
sostuvo que como gremio se suman 
“a las buenas y virtuosas voluntades 
de trabajo” del sector público. Es 
así como están seguros que de que 

los habitantes de la zona “perciben 
claramente esta entrega generosa, 
que no distingue colores ni perso-
nalidades a la hora de evaluar la 
labor de una autoridad”.

“Desde nuestro lugar, el foco está 
puesto en el desarrollo de una in-
dustria que trae grandes beneficios 
a toda nuestra región y desde allí, 
siempre estaremos disponibles para 
hacerlo de forma conjunta con todos 
para sacar adelante los proyectos 
que vayan en esa dirección”, agregó. 

QUEZADA: INVITACIÓN 
A DIALOGAR

Consultado el delegado presidencial 
por la petición del parlamentario, 
aseguró que se agradecen todas las 
voces que buscan sumar y favorecer 
el diálogo. 

“Tenemos una enorme necesidad 

de trabajar en conjunto para los 
desafíos regionales y nacionales. 
Reiteramos el ofrecimiento y dis-
posición de laborar con todo el 
gabinete de gobierno para sacar 
adelante esta tarea, ya sea con la 
gobernadora y con toda la oposi-
ción en el pacto fiscal además de 
la reforma de pensiones”, aseguró. 

RICARDO GÁLVEZ P. 
La Serena



EL OVALLINO  SÁBADO 5 DE AGOSTO DE 2023CRÓNICA04  /   elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

17 años celebra Centro de Educación Integral 
de Adultos Limarí de Ovalle

ESTABLECIMIENTO COMENZÓ A FUNCIONAR EN 2006

Durante la 
ceremonia de 
aniversario, 
estudiantes 
de distintos 
niveles fueron 
reconocidos 
por su esfuer-
zo y rendi-
miento. 
CEDIDA

En el acto de aniversario 
se destacó a profesores, 
funcionarios, alumnos y 
alumnas del establecimiento 
educacional de jóvenes y 
adultos que buscan concluir 
su enseñanza media. En 
la ocasión, se informó 
que la institución logró la 
Excelencia Académica para 
el periodo 2022-2023.

Sentimientos de alegría y emoción 
tuvo la ceremonia del 17° aniversario 
del Centro de Educación Integral para 
Adultos Limarí (CEIA), institución que 
permite que más de 190 jóvenes y 
adultos de la comuna de Ovalle ten-
gan una alternativa para concluir su 
enseñanza media. El establecimiento 
educacional inició su funcionamiento 
en el año 2006 y desde ahí se ha con-
vertido en una opción, para personas 

que, por diversos motivos, no pudieron 
realizar su proceso académico con 
normalidad.  

La jornada contó con la presen-
cia de autoridades locales, padres 
y apoderados e integrantes de la 
comunidad educativa. En la opor-
tunidad, se destacó la obtención 
de la Excelencia Académica, título 
que grafica el buen trabajo en la 
entrega de conocimientos y valores 
a sus estudiantes y además se tra-

duce en la inyección de recursos para 
su desarrollo institucional, a través 
de la denominada “Subvención por 
Desempeño de Excelencia”. 

Recordemos, que el CEIA Limarí 
cuenta con tres jornadas de trabajo 
(mañana, tarde y vespertino) en las 
que se imparte Educación Básica con 
el oficio de Desarrollador de Páginas 
Web y Educación Media Humanista-
Científica. El proyecto educativo 
declara una educación de calidad 
con una formación integral, prepa-
rando al estudiante para continuar 
en la Educación Superior y posterior 
ingreso al mundo laboral. 

“Nosotros nos consolidamos como 
establecimiento que ofrece educación, 
para personas jóvenes y adultas a 
quienes se les da una opción para 

que puedan finalizar su trayectoria 
académica y para todo el equipo este 
hecho es muy significativo. Además, 
desde el año 2022 contamos con la 
Excelencia Académica, lo que reafir-
ma nuestro proyecto educativo que 
es inclusivo, en el que se valora la 
diversidad y en el que la educación 
integral es el principal motor” indicó 
la directora del CEIA Limarí, Karim 
Flores. 

Al respecto, el presidente del Centro 
de Alumnos y Alumnas, Patricio Pinilla 
afirmó que el funcionamiento del CEIA 
Limarí es muy importante porque 
“todos queremos seguir en la univer-
sidad y que existan establecimientos 
que nos apoyen para concluir nuestra 
enseñanza media considero que es 
muy importante, porque nos permite 
incentivarnos, crecer en lo académico 
y como persona y luchar por nuestros 
sueños”. 

En este sentido, el administrador 
municipal de Ovalle, Wilson Nuñez 
afirmó que bajo el mandato del alcalde 
Jonathan Acuña “nosotros continua-
remos potenciando los establecimien-
tos educacionales y principalmente 
el CEIA Limarí, porque ha quedado 
demostrado que es una alternativa 
clara y potente, para que tanto jóvenes, 
como adultos finalicen su enseñanza 
básica y media y tengan la opción de 
continuar sus estudios o ingresar al 
mundo laboral con su escolaridad 
completa”.

En la ocasión, se destacó a es-
tudiantes de los distintos niveles 
por su esfuerzo y rendimiento y a 
profesionales del establecimiento, 
quienes se han ganado el cariño de 
la comunidad educativa por su de-
dicación y trabajo incansable con los 
alumnos y alumnas.

Ovalle

“NOSOTROS NOS 
CONSOLIDAMOS COMO 
ESTABLECIMIENTO QUE 
OFRECE EDUCACIÓN, PARA 
PERSONAS JÓVENES Y 
ADULTAS A QUIENES SE 
LES DA UNA OPCIÓN PARA 
QUE PUEDAN FINALIZAR SU 
TRAYECTORIA ACADÉMICA 
Y PARA TODO EL EQUIPO 
ESTE HECHO ES MUY 
SIGNIFICATIVO”

KARIM FLORES
DIRECTORA DEL CEIA LIMARÍ
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Los alcaldes pudieron obtener información de primera mano respecto al avance del Programa 
de Emergencia Habitacional. 

EL OVALLINO

 Este viernes se realizó una Jornada de difusión de los 
alcances del plan de Gobierno en materia de vivienda a lo largo 
de la región y los avances de un próximo llamado de Viviendas 
Municipales. Además, se entregó la propuesta “Nombres de 
mujeres para calles, plazas y parques 2023” impulsada por 
la seremi de la Mujer y Equidad de Género, junto al Minvu y la 
Segegob.

Con la participación de los alcaldes 
de La Higuera, Paihuano, Andacollo, 
Ovalle, Combarbalá, Illapel y Los Vilos, 
además de representantes edilicios de 
Coquimbo, La Serena, Vicuña, Monte 
Patria y Canela, se realizó una jornada 
taller con el balance y los avances 
del Plan de Emergencia Habitacional 
por parte del Ministerio de Vivienda y 
Urbanismo en las 15 comunas de la 
Región de Coquimbo.

Una instancia donde el seremi de 
Vivienda y Urbanismo, José Manuel 
Peralta y el director regional de Serviu, 
Ángelo Montaño, dieron cuenta de 
los datos duros del avance del plan 
de Gobierno en materia de vivienda y 
además informaron sobre las diferentes 
líneas programáticas que tiene Minvu 
como Vivienda para Trabajadores, 
Arriendo a Precio Justo, Habitabilidad 
Rural y también un nuevo llamado de 
Viviendas Municipales, que impulsa a 
los municipios a contar con un stock 
de viviendas para su administración en 
caso de emergencias, incendios, adultos 
mayores o situaciones extraordinarias 
que necesiten un hogar temporal. 

También los ediles y sus equipos de 
trabajo en el área de vivienda tuvieron 
la oportunidad de plantear sus dudas e 
interiorizarse sobre los procesos para 
sumarse en los diferentes programas 
de vivienda. En el caso de las viviendas 
municipales, el tema fue expuesto por 
la Encargada Nacional de Vivienda 
Municipal, Andreá Villarzú, de forma 
telemática.  

Instancia de trabajo que fue valorada 
por el Seremi de Vivienda, José Manuel 
Peralta, que lidera la construcción de 
los cambios en su cartera a lo largo de 
la región de Coquimbo

“Tuvimos un bonito diálogo con los 
alcaldes y sus equipos de trabajo más 
directos para poder concordar un factor 
que compartimos de cómo llegamos 
a cada una de sus comunas con el 
plan de emergencia habitacional no 
solamente en números sino en calidad 
y diversificando la oferta de soluciones. 
Abriendo los distintos caminos de 
cómo los diferentes tipos de familias 
llegan a una solución definitiva y sobre 
todo también concordando un factor 
común que tanto los alcaldes como 
el ministro Montes y nosotros acá en 
el Ministerio de Vivienda y Urbanismo 
de la región de Coquimbo tenemos 
un igual ideario compartido que es 
construir ciudad para los ciudadanos 
de sus comunas. Así que contentos y 
hemos visto de parte de los alcaldes 
el compromiso de trabajar juntos en 
las metas del Presidente Gabriel Boric 

de tener más y mejores soluciones 
habitacionales cumplir con la meta de 
las 12.490 soluciones construidas y 
entregadas en la región de Coquimbo”, 
afirmó el Seremi.

El Director de Serviu, Ángelo Montaño 
destacó la diversificación de las líneas 
programáticas del Ministerio y la posi-
bilidad de trabajar codo a codo con los 
alcaldes para que puedan implemen-
tarlos en sus comunas. “Tenemos el 
mandato del presidente y el ministro 
Carlos Montes de llegar a cada una 
de las comunas de la región, poder 
llegar con la diversificación de progra-
mas habitacionales que el Ministerio 
ha dispuesto, y hemos tenido esta 
jornada muy positiva en términos de 
poder buscar las fórmulas en que los 
municipios puedan incorporarse con 
mayor fuerza al plan de emergencia 
habitacional. Hemos concordado que 
efectivamente estamos en una dispo-
sición de colaboración de cada una de 
las partes, tanto los municipios como 
el Ministerio de Vivienda, y hemos 
definido a partir de las presentacio-
nes los desafíos en cada una de las 
provincias y comunas de ver cómo 
implementamos cada uno de los pro-
gramas y alternativas que el Ministerio 
de Vivienda ha dispuesto en el marco 

del Plan de Emergencia Habitacional”, 
cerró el director de Serviu. 

En tanto, los alcaldes que partici-
paron de esta jornada se mostraron 
satisfechos por tener la posibilidad de 
tener información de primera fuente 
o poder compartir experiencias con 
sus colegas ediles. 

Por ejemplo, el alcalde de Ovalle, 
Jonathan Acuña, expresó que “me 
parece excelente que exista este tipo 
de instancias, sobre todo con los al-
caldes de las diferentes comunas de 
la región de Coquimbo, para hacerles 
frente a lo que dice en relación con la 
emergencia habitacional. Todos en 
cada una de las comunas tenemos 
proyectos habitacionales, algunos 
con unos retrasos históricos, y creo 
que este tipo de conversaciones, de 
presentaciones por parte de las au-
toridades de gobierno también nos 
permiten a nosotros conocer lo global 
que significa cada tipo de intervención 
que se desarrolla en las comunas, 
cuáles son los planes y los programas 
que presenta el Serviu, y de qué ma-
nera nosotros vamos desplegando los 
proyectos tanto en el sector urbano 
como en el sector rural”.

Mientras que Yerko Galleguillos, 
alcalde de La Higuera, valoró que las 

comunas rurales tengan esta posi-
bilidad de acercarse a los diferentes 
programas habitacionales, en especial 
de Vivienda Municipal.

“Es importante el punto de vista 
que en los municipios rurales siem-
pre tenemos problemas para poder 
ofrecer solución habitacional a las 
personas. Principalmente porque no 
se cumplen ciertos requisitos, porque 
no tenemos terreno, porque la mayoría 
de los terrenos son privados, porque 
no tienen título de dominio, no hay 
recepción municipal definitiva en las 
casas. Un montón de factores que 
este programa, pretendemos cierto, 
facilite la obtención de terreno, de 
viviendas usadas o de construcción 
de nuevas viviendas en terrenos de 
propiedad municipal para que poda-
mos otorgar una solución definitiva 
a los vecinos de nuestras comunas. 
Desde La Higuera agradezco mucho 
la gestión del Seremi, del Director, por 
supuesto, del Ministerio de Vivienda en 
general, del Ministro Montes, con esta 
nueva solución o, digamos, iniciativa 
que está presentando el Ministerio de 
Vivienda para las comunas de la región 
de Coquimbo”, cerró el edil higuerano.

PROPUESTA PARA MÁS 
CALLES, PLAZAS Y PARQUES 
CON NOMBRE DE MUJER

Durante este encuentro con alcaldes 
de la región se aprovechó de hacer la 
entrega de una propuesta de nom-
bres de mujeres para calles, plazas 
y parques de la región de Coquimbo. 
Una iniciativa impulsada por la Seremi 
de la Mujer y la Equidad de Género, 
Minvu y Segegob, quienes levantaron 
información entregada por la ciuda-
danía quienes propusieron nombres 
de mujeres destacadas a través de 
herramientas de construcción digital 
y obtención de datos, Google Form.

La Seremi de la Mujer y la Equidad 
de Género, María Fernanda Glaser, 
acompañada del Seremi de Vivienda, 
José Manuel Peralta y el Director de 
Serviu, Ángelo Montaño, entregaron 
una carpeta a los alcaldes y repre-
sentantes de alcalde con más de 50 
nombres de mujeres que merecen ser 
destacadas.

“El Presidente Gabriel Boric no so-
lamente nos ha encargado hacernos 
cargo de la emergencia habitacional 
sino también acompañar esto con el 
equipamiento comunitario y queremos 
que las mujeres estén representadas 
en los espacios públicos”, sostuvo la 
seremi de la Mujer y la Equidad de 
Género, María Fernanda Glaser. 

Alcaldes del Limarí participan en primer 
balance del Plan de Emergencia Habitacional 

A UN AÑO DE SU PUESTA EN MARCHA 

Ovalle
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LLÁMESE  a Concurso Público, para proveer el siguiente cargo de la Plan de la Municipalidad de Río Hurtado:

TÉCNICO GRADO 16°
Planta                          
Grado                           
Horas Cronológicas  
Jornada                        : Completa
Dependencia             

REQUISITOS GENERALES:
Los establecidos en el artículo 10° y 11° de la Ley 18.883.-

REQUISITOS ESPECÍFICOS
Los que señala el artículo 8°, numeral 4 de la Ley 18.883.-

RETIRO DE BASES Y FORMULARIO DE POSTULACIÓN DEL CONCURSO:
Las bases del concurso y sus respectivos formularios de postulación  se encontrarán disponibles para descargarlos 
desde la página Web de la Municipalidad de Río Hurtado www.riohurtado.cl, a contar del día 07 de agosto 2023. 
Del mismo modo, las Bases y Formularios se podrán retirar desde la oficina de partes de la Municipalidad de Río 
Hurtado, ubicada en calle única s/n Samo Alto, comuna de Río Hurtado, a contar de la misma fecha y hasta 18 de 
agosto 2023, en horario comprendido entre las 08.30 y las 16.30 hrs.

RECEPCIÓN DE ANTECEDENTES:
La recepción de antecedentes y plazo de postulación será desde el lunes 07 y hasta el viernes 18 de agosto 2023.

FECHA INICIO FUNCIONES EN EL CARGO:
Fecha de inicio en el cargo: 01.10.2023.

LLAMADO A CONCURSO PÚBLICO

CARMEN JUANA OLIVARES DE LA RIVERA
ALCALDESA

 : Tesorería - Dirección de Administración  y Finanzas

: 44
: 13°
:Técnico

Aeropuerto La Florida podría recibir vuelos 
internacionales con nueva ampliación

AFIRMAN AUTORIDADES DEL MOP

Se proyecta que el aumento 
del aeródromo a tres veces 
su tamaño permitiría la 
instalación del SAG, PDI, 
y Aduanas, con lo cual, el 
terminal contaría con el 
estándar para recibir vuelos 
desde el extranjero. Ello, 
sin embargo, dependerá de 
la demanda de vuelos y el  
interés de las aerolíneas, 
aclararon. 

El pasado jueves sesionó la comi-
sión de Obras Públicas del Senado 
en la comuna de La Serena, mesa 
que estuvo integrada por los par-
lamentarios Sergio Gahona, Matías 
Walker y Daniel Núñez. 

En la actividad también participó la 
ministra de Obras Públicas, Jessica 

López y Juan Manuel Sánchez, 
director general de Concesiones 
del MOP.

Durante esa misma jornada, esta 
última autoridad abordó el proyecto 
de ampliación del aeródromo La 
Florida.

En ese contexto, Sánchez manifes-
tó que el aeropuerto será sometido 
a cambios importantes que incluye  
una ampliación de, incluso, tres 
veces en relación a su superficie 
actual.

En ese sentido, el director de 
Concesiones afirmó que el recin-
to terminará siendo un aeropuer-
to internacional, cuyo inicio de 

obras está planificado para 2024, 
y que contempla una inversión de 
1.415.000 UF.

Al respecto, Sánchez agrega que 
se está terminando el diseño y ob-
teniendo los permisos adecuados.

“Es un contrato que está adjudicado 
y está en lo que se denomina fase 
de construcción, que incorpora una 
primera parte del diseño”, afirmó el 
director general de Concesiones.

Cabe recordar que durante el año 
2022, el aeródromo regional tuvo 
una afluencia de pasajeros que llegó 
a 1.345.509 personas (llegadas y 
salidas).

PROYECTO 
La iniciativa tiene el firme pro-

pósito de elevar los estándares de 
calidad y capacidad del terminal 
aéreo regional, cuya superficie, 
como se detalló anteriormente, se 
multiplicará de manera significativa, 
pasando de su tamaño actual de 
4.360 m² a un área de 13.550 
m² con dos puertos de embarque, 
además, de tres cintas de retiro 
de equipaje, cuatro máquinas de 
Revisión (AVSEC) y 16 counters 
para las aerolíneas. 

A lo anterior se suman 175 nuevos 

La tercera concesión del aeródromo de La Florida plantea la ampliación, reparación y mantención de la infraestructura para mejorar las 
condiciones de servicio, confort y seguridad del recinto. 

LAUTARO CARMONA

LIONEL VARELA Á.
La Serena
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O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs.  Sábado de 
09:30 a 13:00 Hrs. 

Publica en www.elovallino.cl 

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

www.elovallino.cl
@elovallino
facebook.com/DiarioElOvallino/

GERENTE GENERAL Y 
REPRESENTANTE LEGAL:  Francisco Puga Medina
SUB DIRECTOR COMERCIAL: Jorge Contador Araya

OFICINA OVALLE:    Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271 

OFICINA LA SERENA:    Brasil 431 Fono (51) 2200400  
PUBLICIDAD:    Fono (51) 2200420
SUSCRIPCIONES:   Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400

LEGALES

ORDEN DE NO PAGO

por extravio se da orden de 
no pago al cheque serie IM 
00104419 de la cuenta corriente 
13309068364 del Banco Estado 
Sucursal Ovalle

CITACIÓN

Citase Junta General Ordi-
naria Socios COOPERATIVA 
PESQUERA Y COMERCIALI-

ZADORA EL SALADO, en sede 
cooperativa, Caleta El Sauce 
Ovalle, 11 de agosto de 2023 
a 12:00 hrs. Tabla: a) Examen 
situación cooperativa. b) Pro-
nunciamiento informes Junta 
Vigilancia, memoria anual, 
balance y demás. c) Distribu-
ción remanentes y excedentes. 
d) Remuneraciones Consejo 
Administración y Junta Vigi-
lancia. e) Cuotas ordinarias e 
incorporación. f) Reglas para 
la distribución interna del 
trabajo. g) Examen situación 

socios que no aportan traba-
jo. h) Otras materias de interés 
social. Secretario

PROPIEDADES

VENTAS TERRENOS

Vendo terreno sector Las Ñipas 
Parcela 29, 42 hectáreas aprox. 
Papeles al día, derecho agua, 
derecho contribuciones en 
comunidad, y otras reservas, 
tratar 941449088

estacionamientos públicos (pasando 
de 231 a 406), estacionamientos 
para taxis, buses, minibuses, cus-
todia, rent a car, servicios públicos, 
sociedad concesionaria, carga y 
DGAC. Se incluyen además, nue-
vas vías de acceso al aeropuerto, 
paraderos de buses y sus refugios, 
reemplazo de la señalética existente 
y desarrollo de zonas de paisajismo 
y áreas verdes.

El ejecutor de este trascendental 
proyecto será el Consorcio Aeropuerto 
IV Región, formado por las empresas 
Cointer Chile S.A y Concesiones 
Coquimbo SpA. 

Durante la fase de construcción, se 

calcula que se requerirá una fuerza 
laboral de 250 profesionales.

Cabe señalar que el rediseño del 
aeródromo La Florida no se enfocará 
exclusivamente en la ampliación 
física, sino que también incorporará 
elementos esenciales para su fun-

cionamiento óptimo y sostenible. 

DEMANDAS DE AEROLÍNEAS
Javier Sandoval, seremi del MOP, 

ratificó que esta ampliación con-
templa la instalación de organismos 
clave como SAG, PDI y Aduanas, 
confirmando que esto lo situa-
rá en el umbral de recibir vuelos 
internacionales, un logro que, en 
última instancia eso sí, dependerá 
de la demanda y el interés de las 
aerolíneas. 

Además agregó, las mejoras en 
los accesos, que incluyen un cruce 
semaforizado y mejoras en la Ruta 

41, se alinean con esta concesión 
y garantizan un flujo de viajeros 
más eficiente.

“Hay que destacar también que, 
se estarán realizando mejoras en 
la Ruta 41, que apoyarán la mejora 
del acceso al aeródromo”, señaló  
Sandoval.

RECHAZO DE PROPUESTA 
DEL CORE

Cabe señalar que el consejero, 
Marcelo Castagneto, indicó que, 
como Consejo Regional, habían 
solicitado mejorar la fachada del 
terminal, propuesta que, asegura, 
no fue tomada en cuenta.

“Intentamos que la obra arqui-
tectónica identificara a las obras 
del Plan Serena y siguiera la línea 
cuando lo construyó el presidente 
Gabriel González Videla, pero eso 
no prosperó”, señaló Castagneto.

De todas formas, el integrante del 
Core sostiene que en el proyecto se 
contempla un acceso provisorio al 
terminal en una primera etapa, con 
un sistema de semáforos, hasta que 
el Ministerio de Obras Públicas pueda 
iniciar la doble vía de la Ruta 41.

“Este sistema de semofarización 
va a permitir que los vehículos pue-
dan ingresar y salir sin producir los 
atochamientos vehiculares que hoy 
existen en el aeródromo”, explicó  
Castagneto.

Lo cierto es que los usuarios fre-
cuentes del terminal esperan que 
estas obras permitan que se termine 
con la suspensión y retrasos de vue-
los que cada cierto se registran en 
el aeródromo La Florida, situación 
que causa molestia y quejas, y que 
recuerda la necesidad de mejoras en 
el único terminal aéreo de la Región 
de Coquimbo.

“El aeropuerto sufrirá cambios 
importantes con una ampliación 
de incluso tres veces la super-
ficie que actualmente tiene el 

aeródromo La Florida”

Juan M. Sánchez
DIRECTOR GENERAL DE CONCESIONES 

“Esto lo situará en el umbral de 
recibir vuelos internacionales, 

un logro que, en última instancia, 
dependerá de la demanda y el 

interés de las aerolíneas”

Javier Sandoval
SEREMI DEL MOP

“Este sistema de semafarización 
va a permitir que los vehículos 

puedan ingresar y salir sin produ-
cir los atochamientos vehiculares 
que hoy existen en el aeródromo”

Marcelo Castagneto
CORE

Zona de debates

13.550
Metros cuadrados será el área que 
tendrá el nuevo aeródromo de la zona.
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Provincial Ovalle consigue 
triunfo de oro en Curacaví

EN LA PRÓXIMA FECHA RECIBE A COLCHAGUA

El Ciclón venció por 0-2 a su similar de Santiago City en un 
partido que terminó con tres expulsados en la capital. De esta 
manera el equipo de Luis Pérez Franco, se mantiene en la cima 
en la Liguilla del Ascenso.

Un triunfo soñado, categórico, que 
refleja su buen momento, logró en 
la tarde-noche de ayer, el cuadro 
de Provincial Ovalle ante Santiago 
City, en la cancha del Municipal de 
Cuyuncaví, en el marco de la tercera 
fecha de la primera rueda de la liguilla 
por el Ascenso a Segunda División. 
Un 0-2, con goles de Ricardo Muñoz 
y Kevin Figueroa, que le permiten al 
elenco de Luis Pérez Franco sumar 
7 unidades, manteniendo el liderato 
a la espera de lo que pueda hacer 
Colchagua (4 puntos), en su duelo 
ante Provincial Ranco.

El cuadro albiverde se impuso a la 
adversidad, ya que recién cuando salía 
del hotel se enteró que debía trasladarse 
hasta Curacaví para medirse con los 
“ciudadanos”, que tienen problemas 
para enfrentar la localía, un cambio 
que terminó siendo muy favorable para 
los dirigidos de Pérez Franco, ya que 
se encontraron con una superficie de 
pasto natural y no sintética.

Ya en los primeros minutos, el Ciclón 
mostró personalidad en el municipal 
capitalino y a los 9 minutos festejó el 
primer tanto por intermedio de Ricardo 
Muñoz, quien anticipó a todos con un 
certero cabezazo.

La ventaja permitió manejar las ac-
ciones. Endosaron la responsabilidad 
al equipo capitalino, que no logró 
desarrollar jugadas que complicaran 
al portero Mauro Pizarro quien volvió 
a entregar su pórtico sin que le enca-
jen goles. Por el contrario, el elenco 
limarino estuvo más cerca de ampliar 
la ventaja con un remate de Cristofer 
Araya, que se fue desviado.

En la segunda fracción, el Ciclón, 
golpeó de entrada con el tanto del 
recién ingresado Kevin Figueroa, a los 
53’, tras una jugada de táctica fija.

Fue el golpe de gracia para los ca-
pitalinos que sintieron la presión, 

CARLOS RIVERA V.
Ovalle

El goleador limarino, Ricardo Muñoz, encaminó al Ciclón a su segundo triunfo en la liguilla, lo que los mantiene en la cima de la clasificación.
CARLOS MUGA

recurriendo al juego brusco que les 
costó las expulsiones de dos de sus 
jugadores, mientras que en Provincial 
Ovalle, se fue prematuramente a las 
duchas, Santiago Chicao.

Tras el triunfo, el técnico Luis Pérez 
Franco, reconoció que “no fue fácil”, 
conseguir la victoria, aunque sus ju-
gadores “manejaron el partido”, tras 
los goles en los primeros minutos de 
cada periodo.

Frente a lo importante de la victoria, 
que los mantiene invictos y en la cima, 
llamó a la afición del Ciclón para que 

los acompañe en el Diaguita en la 
próxima jornada, la cuarta, cuando 
reciban a Colchagua, que podría llegar 
también con 7 positivos en la tabla. 
“Es un gran rival, pero debemos hacer 
valer  nuestra condición de local con 
nuestra público”, destacó.

El goleador Ricardo Muñoz, destacó 
que el gol les dio tranquilidad. “El gol 
fue muy importante, ya que nos per-
mitió manejar el partido, demostrando 
que estamos avanzando en muchos 
aspectos, en especial en el defensivo 
donde no hemos recibido goles”.

Finalmente Kevin Figueroa, quien 
convirtió el segundo tanto, explicó 
que “teníamos una espina clava-
da con este equipo (con el que se 
enfrentaron en la fase zonal), y ya 
la sacamos, supimos manejar men-
talmente el partido, lo que se reforzó 
con el segundo tanto”.

ALINEACIONES 
Santiago City: Marcelo Suárez; 

Nicolás Palomo, José Farías, Matías 
Quiroz y Álvaro Rojas; Nicolás Clavería, 
Cristóbal Vargas y Nicolás Bascuñán; 
Álvaro Pilquiman, Brandon Muñoz y 
Matías Sáez.

Provincial Ovalle: Mauro Pizarro; 
Santiago Chicao, Ricardo Muñoz, 
Eduardo Navarrete y Javier Medalla; 
Osvaldo Carrasco, Javier Vidal, 
Cristofer Araya; Giovanni Bustos, 
Kevin Araya y Luis Silva.

Todo lo que necesitas lo encuentras en nuestra o�cina:


